
Bericht des Bezirksbürgermeisters August bis Oktober 2022

09.08.2022 ZOOM-Konferenz Hochwasser/Starkregen

Mit zeitweise 40 Personen unter der Leitung von OB Schneidewind unter Beteiligung
der Fachverwaltungen, Wupperverband und WSW wurden die bisher ergriffenen
Maßnahmen dargestellt, wie sie sich auch aus den Vorlagen 334/22 und 717/22 zur
BV-Sitzung am 16.08.22 ergeben. Ich habe darauf hingewiesen, dass es mir an
konkreten Maßnahmen und Planungszeiträumen für den Bereich Mählersbeck,
Junkersbeck und A46 mangele. Diese werde die BV einfordern.

12.08.2022

A) Eröffnung „3 Tage Urlaub in Oberbarmen“

Die Projektgruppe „Spotlight“ hatte das Festival auf dem Peter-Hansen-Platz an der
Färberei organisiert. Aus Zeitgründen war mir nur eine knappe Stunde im Rahmen
der Eröffnung vergönnt. Es zeichnete sich ein buntes Fest mit Musik, Tanz und
Wortbeiträgen ab.

B) Dämmerschoppen des Nächstebrecker Bürgervereins

Die Pandemie hatte den beliebten Dämmerschoppen verhindert. So kamen
zahlreiche Mitglieder des Vereins bei bestem Wetter und stillten ihren Durst.

14.08.22 Einführung von Pfarrerin Hanna Lehnert

Gerne bin ich der Einladung zur Einführung von Hanna Lehnert im Rahmen eines
Gottesdienstes gefolgt. Sie wird in der evangelischen Gemeinde für den Bereich
Nächstebreck und Wichlinghausen-Ost eingesetzt. Ebenfalls eingeführt wurde Ralf
Hochstein als Presbyter.

17.08.22 Bürgerforum Oberbarmen
Der Vorstand des Bürgerforums Oberbarmen hatte OB Prof. Dr. Schneidewind
eingeladen. Thema: „Aufbruch im Osten“. Was tut die Stadt konkret für Oberbarmen?
Diese unter Bezug auf Aktivitäten in anderen Bereichen der Stadt gestellte Frage
wurde nur sehr allgemein beantwortet. Im Vordergrund standen dabei die finanziellen
Grenzen. Getrübt wurde das leider nur 1-stündige Gespräch mit Fragen zur Razzia
auf der Berliner Straße, die tags zuvor in großem Umfang stattgefunden hatte.



19.08.22 Einweihung BOB-Campus

Viele geladene Gäste waren der Einladung zur Eröffnung des neuen Gebäudes
BOB-Campus, der ehemaligen Textilfabrik BOB, gefolgt. Musikalisch begleitet wurde
die Feier durch Musiker des Sinfonieorchesters Wuppertal.
Nach einführenden Worten durch Johanna Debik, Geschäftsführerin der Urbane
Nachbarschaft BOB gGmbH, richtete OB Prof. Dr. Schneidewind ein Grußwort an die
Anwesenden. Dem folgten weitere Wortbeiträge. Anschließend bestand die
Möglichkeit des Rundgangs durch die weitestgehend fertig gestellten Räume, die
demnächst von der Max-Planck-Realschule, einer Kita des CVJM Oberbarmen
einschließlich einer Offenen Ganztagsbetreuung sowie ab 2023 durch die
Stadtteilbibliothek Wichlinghausen belegt werden. Weitere Anmietung im Co-Working
stehen bevor.

20.08.22 Sommerfest Realschule Ost
Fand die Eröffnung des BOB-Campus noch bei
strahlendem Sonnenschein statt, so begrüßten erste
kleine Regenschauern die Besucherinnen und
Besucher des Sommerfestes. Mit enormem Fleiß
und Einsatz hatten die Schülerinnen, Schüler und
das gesamte Kollegium in und außerhalb der
Schulräume Beiträge geleistet, wie sie die Schule
und ihr Umfeld sehen. Waffeln, Popcorn und diverse
Getränke wurden angeboten. Eine eigene Band und
ein Gitarrenensemble bildeten den musikalischen
Rahmen.

21.08.22 Ökumenischer Gottesdienst - Segnung neues Rüstfahrzeug der FF
Nächstebreck

Bei strahlendem Sonnenschein wurde der neue Rüstwagen der Freiwilligen
Feuerwehr Nächstebreck im Rahmen eines ökumenischen Gottesdienstes gesegnet.
Den Gottesdienst gestaltete eine ev. Theologin, die zugleich Mitglieder der FF
Nächstebreck ist.

22.08.22 Mehrgenerationenspielplatz Dellbusch

Höhepunkt unschöner Ereignisse auf dem Spielplatz war eine lebensgroße Puppe,
die einen toten Menschen darstellen sollte. Darüber hinaus beklagen Anwohner
Lärmbelästigungen in den späten Abendstunden sowie eine starke Verschmutzung.
Auf Einladung des Vorstandes des MSG Dellbusch fanden sich Vertreter der
Stadtverwaltung - Jugendamt, Soziale Ordnungspartnerschaften, Spielplatzplanung,
Grundflächen und Forsten sowie der Polizei ein. Anwohner schilderten die



verschiedenen Situationen. Hinzukommende Jugendliche erläuterten ihre
Sichtweise. Es bestand Einvernehmen, ein weiteres bereits terminiertes Treff-
Termin: 17.09., abzuwarten. Die Jugendlichen baten zu prüfen, ob in der Nähe eine
geschützte Aufenthaltsmöglichkeit für sie geschaffen werden könnte.

23.08.22 Ortstermin Märkische Straße
Anwohner hatten um eine Prüfung gebeten, den mit einem eingeschränkten
Halteverbot ausgewiesenen Bereich auf Höhe der Häuser Märkische Straße 170 ff.
für einen Zeitraum in den Abend- und Nachtstunden zum Parken frei zu geben.
Mitarbeiter des Ressorts Verkehrslenkung und der WSW - Fahrdienste - haben mit
einem Anwohner die Sachlage erörtert. Grundsätzlich erscheint ein Parken möglich,
Einzelheiten bedürfen einer vertiefenden Prüfung.

27.08.22 100 Jahre Kleingartenverein Schellenbeck-Nord

Gerne war ich der Einladung zur Jubiläumsfeier gefolgt. Bei gutem und nicht mehr
heißem Wetter hatten die Kleingärtner eine gelungene Feier organisiert, bei der be-
sonders die Kinder viel Spaß hatten.
Nach den offiziellen Begrüßungsworten durch den Vorsitzenden Klaus Riemen-
schneider folgte ein Grußwort von Bürgermeister Heiner Fragemann.
Dem Vorsitzenden dankte ich für das Engagement der Helferinnen und Helfer und
verwies auf die umfangreiche ehrenamtliche Aufgabe, die Vorstände in Kleingarten-
vereinen leisten.

30.08.22 Vorstellung der Internetseite „Bezirksvertretungen“

Auf Bitten der Bezirksbürgermeister hat die Verwaltung eine eigene Internetpräsenz
für die Bezirksvertretungen geschaffen. Diese soll den Bürgerinnen und Bürgern den
Zugang zu den Aufgaben und den Mitgliedern der jeweiligen Bezirksvertretung er-
leichtern. Soweit personenbezogene Daten abgefragt werden, erfolgt hierzu der Link
zum Ratsinformationssystem.
Der Internetauftritt wurde den Bezirksbürgermeistern per ZOOM-Konferenz vorge-
stellt. Einzelne Änderungsvorschläge werden geprüft und ggf. in die jeweilige Seite
eingepflegt, die nach einer erneuten Vorstellung freigeschaltet werden soll.

01.09.22 Gespräch mit Iris Colsman

In dem von Frau Colsman angeregten Gespräch ging es vornehmlich um die Zukunft
der Färberei.



06.09.22 Stadtteilkonferenz Oberbarmen/Wichlinghausen

Die Stadtteilkonferenz wurde von zwei Themen beherrscht:

• Tag des guten Lebens in Oberbarmen

• Ausblick auf 2023 und die schwierige Finanzsituation.

Frau Colsman umriss die Aktivitäten zum Tag des guten Lebens und lud zur Info-Ver-
anstaltung am 07.09.22 in die Färberei ein.

In meinem Grußwort betonte ich das Fehlen von Mitteln des Verfügungsfonds für das
Jahr 2023. Zugleich warb ich um eine stärkere Netzwerk übergreifende Zusammen-
arbeit. Insbesondere in den Fällen, in denen inhaltlich vergleichbare Projekte umge-
setzt werden sollen.

07.09.22 Monatliche Bürgersprechstunde

Bürgerinnen und Bürger nutzten sie sowohl in Oberbarmen als auch in Wichlinghau-
sen. In Oberbarmen machte eine Bürgerin auf nicht hinnehmbare Situationen am
Kinderspielplatz Stennert/Rosenau aufmerksam. Diese habe ich den verantwortli-
chen Stellen der Verwaltung übermittelt mit der Bitte, hierzu in der Sitzung am
18.10.22 Stellung zu nehmen.

08.09.22 Gespräch mit Natalie Mekelburger, Coroplast

Infolge Corona dauerte es seine Zeit, bis ich mich in einem ersten Besuch bei der
Vorsitzenden der Geschäftsführung vorstellen konnte. Peter Vorsteher, Vorsitzender
der Wuppertaler Tafel, begleitete mich. Er stellte die extreme Situation der Tafel dar.
Frau Mekelburger war in dem fast 90-minutigem Gespräch eine aufmerksame Zuhö-
rerin. Dabei hatte ich Gelegenheit, für eine finanzielle Unterstützung zur Anschaffung
einer Wasserrutsche im Freibad Mählersbeck zu werben.

16.09.22 EBV Langobardenstraße 95 Jahre

Die Eisenbahn-Bauverein eG feierte ihren seit 95 Jahren vor-
handenen Wohnungsbestand in der Langobardenstraße
38-48 mit einer kleinen Feier vor Ort. Aus diesem Anlass wur-
de eine Plakette am Haus Nr. 48 angebracht. Sie zeigt die
Entwicklung seit 1935 auf. Ursprünglich für die im Bereich
Wichlinghauser Bahnhof arbeitenden Eisenbahner gedacht
werden die Wohnungen heute auch frei vermietet.



16.09.22 Eröffnung AfrikaFilmFestival im Cinema

Der Einladung der Initiatoren, ein Grußwort zur Eröffnung des AfrikaFilmFestival
Valley an die Festivalgäste zu richten, bin ich gerne gefolgt. Eine Woche lang werden
Filme gezeigt, die einen tieferen Einblick in das Leben der Menschen auf dem
afrikanischen Kontinent gewähren.

19.09.22 Sparkasse Regionalleiter Ost

Allgemeines Informationsgespräch mit dem Leiter der Region Ost, Herrn Martin
Platte.

21.09.22 Beirat Verfügungsfonds

Teilnahme an der Sitzung des Beirats, die vom Quartierbüro, Herrn Röhrig, geleitet
wurde. Anträge lagen nicht vor. In welcher Höhe noch Mittel zur Verfügung stehen,
konnte leider nicht mitgeteilt werden. Herr Röhrig wird sich bemühen, dies
baldmöglichst festzustellen. Er regte an, sich Gedanken über mögliche Projekte zu
machen. Die Sitzung habe ich aufgrund eines anderen Termins nach 90 Minuten
verlassen.

23.09.22 20 Jahre Winzig-Stiftung

Rüdiger Theis, Gründer der Stiftung, hatte zu einem Festakt in die Bergische
Universität eingeladen. Viele der in den vergangenen zwei Jahrzehnten
angestossenen und umgesetzten Projekte wurden unter namentlicher Nennung der
beteiligten Personen aufgeführt. Vorträge von der Neurobiologin Dr. Nicole Strüber
(welche Botenstoffe bestimmen unser Handeln?) und der Pädagogin Kathrin
Hohmann (Stressbewältigung im Spannungsfeld Eltern/Kind) rundeten den
Nachmittag ab.

24.09.22 1. Wichlinghauser Musikfest

Der Verein „Wir in Wichlinghausen“ hatte zu seinem 1. Wichlinghauser Musikfest
eingeladen. Als Bezirksbürgermeister durfte ich einige Worte der Begrüßung an die
zahlreich erschienen Bürgerinnen und Bürger richten. Eine bunte musikalische
Mischung (deutsch, syrisch, afrikanisch) sowie tänzerische Darbietungen erfreuten
die zahlreichen Besucherinnen und Besucher.

Ende des Berichts


